

Île de la Cité

L'Île de la Cité est une île située sur la Seine, au centre de Paris. Ce site est desservi par les stations de métro : *Cité* et *Saint-Michel*.

En 52 av. J.-C., au moment de la lutte entre Vercingétorix et Jules César, une petite tribu gauloise nommée les Parisii vivait dans les environs. Le nom de la ville vient de cette tribu.

Trois bâtiments de l'époque médiévale sont encore aujourd'hui sur l'île de la Cité :

- La cathédrale Notre-Dame de Paris.
- La Sainte-Chapelle de Louis IX (1245).
- La prison de la Conciergerie

On y trouve aussi :

- La Préfecture de police de Paris
- Le Palais de justice
- L'Hôtel-Dieu



Hôtel des Invalides

L'hôtel national des Invalides est un monument parisien dont la construction fut ordonnée par Louis XIV en 1670, pour abriter les invalides de ses armées. Aujourd'hui, il accueille toujours des invalides, mais également plusieurs musées et une nécropole militaire.

Le 15 juillet 1804 eut lieu en la chapelle des Invalides la toute première remise de Légion d'honneur par Napoléon aux officiers méritants au cours d'une fastueuse cérémonie officielle.

L'hôtel se dote très tôt d'une fonction muséographique : musée d'artillerie en 1872 et musée historique des armées en 1896, réunis en musée de l'armée en 1905.

L'hôtel des Invalides accueille encore aujourd'hui une centaine de retraités et invalides des armées françaises. L'administration chargée de cette mission est l'Institut national des invalides.

Napoléon Bonaparte y est inhumé le 15 décembre 1840. Les cendres de Napoléon sont placées dans un monumental sarcophage, lui-même placé dans une crypte pratiquée au centre de la chapelle Saint-Louis.

